
Consimares disponibilizará usina 
móvel de reciclagem a municípios 

Vara do Trabalho de Hortolândia 
mudará para novo prédio em 2023
Fórum Trabalhista será no Parque Ortolândia e deverá estar à disposição do Judiciário em fevereiro, afirma OAB

O presidente reeleito 
do Consimares, Mauri-
cio Baroni, anunciou, 
nesta sexta-feira (2), o 
início de funcionamen-
to da Usina Móvel de 
Resíduos da Constru-
ção Civil, que tritura e 

recicla entulhos, a par-
tir dos primeiros meses 
de 2023. Baroni infor-
mou que a estrutura se-
rá disponibilizada aos 
municípios conveniados 
em sistema de rodízio. 

PÁGINA 07

Prefeito Leitinho participou da solenidade de premiação em Brasília

Nova Odessa ficou en-
tre as três melhores cida-
des do Brasil na categoria 
“Desenvolvimento Eco-
nômico e Ordem Pública” 
da finalíssima nacional 
do Prêmio Band Cidades 
Excelentes 2022, cujos re-
sultados foram divulga-
dos na noite dessa quar-
ta-feira (30) no CCBB, em 
Brasília.                     PÁGINA 06

Nova Odessa 
fica entre as 
três melhores 
do Brasil em 
premiação
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‘CIDADES EXCELENTES’

Mauricio Baroni anunciou pacote de ações em coletiva
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A Câmara de Nova Odessa realizou, nesta quarta e quinta-feira (30/11 e 01/12), 
mais uma sessão solene para entrega de títulos de cidadãos novaodessen-
ses a pessoas que se destacaram no município e foram indicadas pelos ve-
readores para receber a honraria.                                                                     PÁGINA 04

A EM (Escola Municipal) Dr. Leandro Franceschini realiza neste domingo (4), 
às 8h, o processo seletivo para ingresso em uma das formações técnicas ofereci-
das. Ao todo, 1.175 candidatos disputarão uma vaga em um dos cursos ofereci-
dos pela unidade, maior número de inscritos da história da instituição.   PÁGINA 03

Hortolândia terá um 
novo prédio para abri-
gar a Vara do Trabalho. 
A informação foi con-
firmada esta semana, 
em reunião entre Judi-
ciário, OAB e Prefeitura 
de Hortolândia. O novo 
Fórum Trabalhista será 
no Parque Ortolândia e 
deverá estar à disposi-

ção da Justiça em feve-
reiro de 2023. O presi-
dente da OAB Subseção 
Hortolândia, Luis Lei-
te de Camargo, acom-
panhado do presiden-
te da Comissão de Di-
reito do Trabalho, Ri-
cardo Paluan, partici-
pou de reunião na pre-
feitura com a secretária 

de Administração, Ye-
da Manzano, e o secre-
tário de Governo, Car-
los César Cafu para tra-
tar do assunto. O juiz do 
Trabalho, José Antonio 
Dosualdo, e o Diretor de 
Serviços da Vara do Tra-
balho, Felipe Covelati 
também participaram 
da reunião.          PÁGINA 05

Representantes do Judiciário, OAB e Prefeitura de Hortolândia reuniram-se esta semana 

SUPORTE AVANÇADO ‘PIX DE NATAL’

NA ANHANGUERANA PRAÇA DA MATRIZ

Samu de 
Hortolândia 
recebe 
três novas 
ambulâncias  PÁG.05

Comércio de 
Nova Odessa 
vai sortear 10 
prêmios de 
R$ 500                PÁG.06

Motociclista 
morre após 
bater na traseira 
de caminhão 
em Sumaré      PÁG.08

Prefeitura 
de Paulínia 
inaugura  ‘Um 
Sonho de Natal’ 
no domingo    PÁG.07

Vestibulinho da EM Dr. Leandro 
Franceschini acontece 
domingo, das 8h às 12h

Câmara de Nova Odessa entrega 
títulos de cidadão e medalhas 

D
IVU
LG
AÇÃO

DIVULGAÇÃO



OSTF e alguns 
de seus minis-
tros vêm rece-

bendo severas críticas 
de parcela da popula-
ção, que avalia haver 
excessivo “ativismo” 
da corte constitucional e in-
terferência no processo polí-
tico e eleitoral.

Nesse espaço que o COR-
REIO me oferece vou lançar 
algumas reflexões, as quais 
devem desagradar “gregos e 
troianos”, mas o objetivo é 
causar inquietação.

Começo escrevendo so-
bre a jurisdição, que é o po-
der legal, no qual são inves-
tidos certos órgãos, de apli-
car o direito nos casos concre-
tos. Noutras palavras: aos juí-
zes, desembargadores e mi-
nistros, na condição de intér-
pretes autênticos da lei, in-
cumbe aplicar a lei e a cons-
tituição aos casos concretos.

Em 2010 escrevi que o Bra-
sil assistia a “judicialização 
da política”, que poderia levar 
à “politização do Judiciário” 
o que ameaça o equilíbrio en-
tre os poderes.

Havia, e ainda há, no Bra-
sil tensão institucional decor-
rente da judicialização de bai-
xa e de alta intensidade, sobre 
o que já escrevi aqui no COR-
REIO. É uma questão comple-
xa e de difícil solução.

É questão relevante sobre 
a qual a sociedade ainda não 
debateu de forma responsá-
vel, o que se vê são críticas 
exageradas de leigos ou de ju-
ristas sem compromisso com 
a democracia e simpáticos a 
governos autoritários e tota-
litários.

Vamos avançar. 
Contra os excessos do legis-

lador, pode o Poder Executi-
vo vetar a lei ou buscar no Po-
der Judiciário a declaração de 
inconstitucionalidade; contra 
abusos do Executivo, pode-
-se socorrer-se do Judiciário. 

Mas o que se pode fazer 
contra o Judiciário quando 
ele extrapola os limites da se-
paração dos Poderes, cria nor-
mas jurídicas de eficácia abs-
trata ou politiza sua atuação, 
se no Brasil não há um órgão 

de controle externo 
que tenha essa compe-
tência? Devemos nos 
socorrer ao próprio Ju-
diciário.

Algumas vezes a 
discricionariedade do 

intérprete solitário, em busca 
da melhor aplicação da nor-
ma jurídica, abusa julgamen-
to moral que sua consciência 
dita, quando é a lei que deve 
balizar a decisão, afinal vive-
mos sob a égide do positivis-
mo, não é?

Não é bem assim, pois o 
pós-positivismo permitiu 
a reaproximação do Direito 
com os valores morais, pro-
piciando que o Juiz não seja 
escravo da lei, podendo orien-
tar-se apenas pela sua vonta-
de e discricionariedade.

Mas a decisão resultante do 
ato de interpretar, não pode 
ser produto nem da objetivi-
dade plenipotenciária do tex-
to e tampouco de uma atitude 
solitária do intérprete. 

O fato é que excesso de po-
der e legitimidade no Judi-
ciário e o esvaziamento dos 
demais Poderes, representa 
a judicialização da política, 
podendo alcançar a politiza-
ção do Poder Judiciário, o que 
é no todo indesejável, contu-
do, acredito que o Estado, re-
presentado por seus poderes 
funcionais (Executivo, Legis-
lativo e Judiciário), pode e de-
ve exercer império sobre os ci-
dadãos na construção do in-
teresse público e na defesa do 
Estado democrático de Direi-

to e da própria democracia. 
Tomando essa afirmação 

como verdadeira há aspec-
to que merece ser colocado 
em perspectiva para afastar 
a afirmação de que o STF e o 
TSE estão “fazendo política”, 
me refiro à teoria da “Demo-
cracia Militante”. 

Vamos a ela. 
Ao redor do mundo, as de-

mocracias constitucionais so-
frem com populistas autoritá-
rios de extrema-direita como 
Trump, Viktor Orbán, Recep 
Tayyip Erdoğan e Jair Bolso-
naro, que desafiam o funcio-
namento das instituições de-
mocráticas e a sobrevivência 
dos direitos fundamentais.

Nesse cenário, reavivou-se 
a teoria “democracia militan-
te”, mecanismo jurídico ap-
to a restringir movimentos e 
partidos antidemocráticos na 
cena política. 

Mas há justificativa para a 
utilizar tal teoria no Brasil de 
hoje? Penso que sim, e, razão 
dos ataques que as institui-
ções e a democracia sofrem 
desde 2013, com amplifica-
ção a partir da eleição de Bol-
sonaro em 2018.

Se não há dúvidas sobre a 
“judicialização da política”, 
as decisões recentes de mi-
nistros do STF e TSE não ca-
racterizam o que se conven-
cionou chamar de “politiza-
ção do Poder Judiciário”, nem 
uma forma de “ditadura”, mas 
é possível compreendê-las 
como aplicação da teoria da 
“Democracia Militante”.

‘Politização do Judiciário’ 
ou ‘democracia militante’?’

A teoria da “Democracia Mi-
litante” foi desenvolvida na 
Alemanha na década de 1930 
como reação acadêmica ao vi-
cejante totalitarismo do fascis-
mo e do nazismo.

O período entreguerras na 
Europa foi marcado pelo de-
sencanto em relação à demo-
cracia liberal, por isso ganhou 
força a crença de que talvez o 
projeto democrático tivesse 
realmente chegado ao seu fim. 

Thomas Mann, ganhador 
do Prêmio Nobel de Litera-
tura, chegou a escrever: “Eu 
não quero esse parlamento, 
nem esse negócio entre parti-
dos que azedará toda a vida da 
nação com a sua política... Eu 
não quero a política. Eu quero 
competência, ordem e decên-
cia”, essa frase, mutatis mu-
dandis, passou a ser usada pe-
los fascistas do MBL e do ola-
vobolsonarismo a partir de ju-
nho de 2013.

O desencanto com a demo-
cracia liberal criou condições 
para os movimentos autoritá-
rios levarem a Alemanha ao 
Nazismo, assim como o desen-
canto no Brasil levou ao poder 
Jair Bolsonaro. 

Na Alemanha tudo aconte-
ceu sem resistência da socie-
dade, com apoio das elites tra-
dicionais, que viam em Hitler 
um aliado útil às suas próprias 
pretensões políticas e econô-
micas e mesmo os democra-
tas, que desprezavam figuras 
como Hitler e Mussolini, não 
perceberam o perigo que o au-
toritarismo representava para 
o projeto civilizatório. 

Como escrevi anteriormente 
aqui mesmo no CORREIO, ape-
sar da judicialização de baixa 
e de alta intensidade, não há 
uma ditadura do Judiciário, o 
que está acontecendo é neces-
sária defesa do Estado demo-
crático de Direito e das insti-
tuições pelo STF, que é provo-
cado para tal.

Toda democracia tem que 
ser militante se quiser sobre-
viver, deve defender suas ins-
tituições, o justo processo de 
mudança social, virtudes e va-
lores básicos – como a fraterni-
dade, o auxílio mútuo, a decên-
cia, a justiça social, a liberda-
de, igualdade, o respeito pelas 
pessoas etc. – que são o alicer-
ce do funcionamento pacífico 
de uma ordem social. 

Em outras palavras, a demo-
cracia deve ser indutora da paz 
e o STF tem contribuído pa-
ra isso.

Essas são as reflexões.

Imagine-se assistindo a 
uma partida de futebol 
em um bar com os ami-

gos e, de repente, vê Neymar 
dando um drible incrível, dei-
xando toda a defesa do time 
adversário desarmada, “esse 
menino nasceu com uma cria-
tividade incrível”, você pensa.

Após o jogo, na volta para 
casa, esperando o Uber, com 
o celular na mão, você pen-
sa “o cara que inventou esse 
aplicativo de transporte tinha 
o dom da criatividade”.

As cenas descritas acima 
não são incomuns. Com fre-
quência vemos e usamos da 
criatividade vinda de resulta-
dos do que outras pessoas fi-
zeram e, imediatamente, caí-
mos no mito do dom.

O mito do dom acontece 
quando imaginando que to-
da a criatividade dessas pes-

soas é algo inato, intrínseco. 
Que nascem com o ta lento 
como um “presente dos deu-
ses” dado a elas.

Mas, esta é uma grande ar-
madilha. Na ideia de Nietzs-
che, declarar que alguém pos-
sui um dom ou é um gênio da 
criatividade, por exemplo, é 
o mesmo que afastar de nós 
mesmos a responsabilidade 
por nos tornarmos criativos, 
de desenvolvermos um talen-
to e construirmos nossa exce-
lência em algo.

A criatividade, assim como 
muitas outras virtudes que 
reconhecemos em figuras que 
admiramos, pode ser treina-
da e desenvolvida. A maior 
prova disso, encontrei no es-
tudo conduzido pelo soció-
logo estadunidense Daniel 
F. Chambliss, intitulado The 
Mundanity of Excellence [A 

mundanidade da excelência, 
em tradução livre].

Chambliss analisou a di-
ferença entre nadadores de 
elite (medalhistas olímpicos) 
e aqueles que não passaram 
de campeonatos regionais. A 
grande conclusão do artigo 
foi que os grandes feitos de 
um ser humano e a conquis-
ta da excelência nada têm a 
ver com alguma caracterís-
tica extraordinária ou inata.

São antes, como escrito no 
estudo, “a confluência de de-
zenas de pequenas habilida-
des ou atividades, aprendidas 
ou com as quais nos depara-
mos, que são cuidadosamente 
treinadas e incorporadas co-
mo hábitos e depois encaixa-
das em um todo sintetizado”.

Essa ciência me abriu os 
olhos para o fato de que a bus-
ca pela excelência é gerenciá-
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Criatividade: o mito do dom vel e pode ser construída e de-
senvolvida, inclusive a criativi-
dade. Em meu livro, chamo es-
sa habilidade de gerenciamen-
to de consistência, que é a re-
petição acompanhada de um 
método, seguindo os seguin-
tes passos:

Exponha-se a atividades 
criativas,

Escreva as etapas da ativi-
dade,

Identifique em quais dessas 
etapas estão os pontos que vo-
cê pode aprimorar; e

Teste novas estratégias para 
melhorar cada etapa.

Repita esses passos incansa-
velmente.

Sua criatividade é gerenciá-
vel e se você tiver a consistên-
cia para desenvolvê-la vai en-
tender o que Steve Jobs estava 
analisando quando disse que 
“todas as coisas ao seu redor, as 
quais você chama vida, foram 
feitas por pessoas que não eram 
melhores que você. E você po-
de mudar, pode influenciar, po-
de construir as próprias coisas 
para que outras possam usar”.

Victor de Almeida Moreira é engenheiro de produção, com MBA em Engenharia de Custos, gestor de projetos da Mineração 
Rio do Norte (MRN)  e autor do livro (Auto)liderança Antifrágil, publicado pela Editora Gente
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Clima Região

Sol com algumas nuvens. 
Chove rápido durante 

o dia e à noite.

TEMPERATURA

Mínima 20o    l    Máxima 32o

Algumas vezes a 
discricionariedade do intérprete 

solitário, em busca da melhor 
aplicação da norma jurídica, 
abusa julgamento moral que 

sua consciência dita, quando é 
a lei que deve balizar a decisão, 

afinal vivemos sob a égide do 
positivismo, não é?



A EM (Escola Munici-
pal) Dr. Leandro Fran-
ceschini realiza neste do-
mingo (4), às 8h, o proces-
so seletivo para ingresso 
em uma das formações 
técnicas oferecidas. Ao 
todo, 1.175 candidatos dis-
putarão uma vaga em um 
dos cursos oferecidos pe-
la unidade, maior núme-
ro de inscritos da histó-
ria da instituição. A es-
cola oferece para o próxi-
mo ano letivo 320 vagas, 
sendo 120 para o curso de 
Administração, 40 para 
Contabilidade, outras 120 
vagas para Informática e 
mais 40 para Segurança 
do Trabalho. 

O exame será aplicado 
na sede da instituição, na 
Rua Geraldo de Souza, 
157/221, no Jardim Car-
los Basso, na região Cen-
tral. A prova será compos-
ta por 60 questões diver-
sas, de Língua Portugue-
sa, História, Geografia, 
Ciências, Matemática e 
Atualidades.

A Escola Municipal 
Dr. Leandro Franceschi-
ni completou 63 anos em 
2022 com uma história 
marcante na formação 
profissional de milhares 
de sumareenses, através 
de uma metodologia de 

ensino de qualidade e de 
tradição na cidade de Su-
maré. Conhecida como 
“Escola Leandro Frances-
chini” a instituição públi-
ca municipal oferece En-
sino Médio - Técnico gra-
tuito nas áreas de Admi-
nistração, Contabilidade, 
Informática e Segurança 
do Trabalho. 

Com o retorno das au-
las presenciais, em espe-
cial, a partir de fevereiro 
deste ano, a gestão esco-
lar tem buscado estraté-
gias de incentivo aos alu-
nos para o aproveitamen-
to dos estudos, de apoio 
pedagógico para a inte-
gração dos professores, 
de inovação para o qua-
lidade do ensino, de es-
truturação material pa-
ra a eficiência da apren-
dizagem e de comunica-
ção democrática para a 
participação de familia-
res e comunidade esco-
lar. Essas estratégias têm 
resultado positivamente 
no clima e na organiza-
ção da escola, tornando 
a instituição valorizada 
e reconhecida na cidade 
de Sumaré e de referên-
cia em ensino público na 
RMC (Região Metropoli-
tana de Campinas).

Neste ano, a escola de-
senvolveu vários projetos 
de cidadania com os alu-
nos: Campanha do Agasa-

lho, Ação Para Elas, Outu-
bro Rosa, Novembro Azul 
e Programa Atitude pe-
lo Planeta. Foram reali-
zados também os proje-
tos de Integração Profis-
sional, através das Sema-
nas de Estudos Técnicos 
(Administração, Contabi-
lidade, Informática e Se-
gurança do Trabalho). 

Buscando o desenvol-
vimento profissional dos 
alunos a escola passou a 
contar com um Serviço de 
Apoio Psicológico Educa-
cional, com um Progra-
ma Intensivo de Estágios 
e com um Plano de Aper-
feiçoamento Profissional 
que possibilitaram aos 
alunos a participação em 
várias palestras proferi-
das por profissionais ex-
perientes e atuantes nas 
empresas da nossa região. 

A escola fortaleceu par-
cerias com empresas e es-
tabelecimentos comer-
ciais, promovendo o en-
caminhamento de estu-
dantes para programas de 
estágios e ao “Programa 
Jovem Aprendiz”. Tam-
bém foi resgatada a par-
ticipação dos estudantes 
na construção do ambien-
te socioeducacional, res-
saltando que nas eleições 
do “Jovem Parlamentar 
de Sumaré” foram eleitos 
três alunos representan-
tes da escola e a constitui-

ção do Grêmio Estudan-
til possibilitou o envolvi-
mento dos estudantes na 
democracia. 

Visando à interação so-
cial, foram retomadas as 
atividades esportivas de 
futebol interclasses e de 
xadrez entre os alunos 
de todos os cursos técni-
cos. ”Incentivar o envolvi-
mento dos alunos é a me-
lhor maneira de formar 
um profissional cons-
ciente e ativo nas organi-
zações e na sociedade”, 
afirma o psicólogo Ed-
son Cosme.

Com estratégias vol-
tadas para o desenvolvi-
mento profissional aliada 
com um ensino de quali-
dade, o resultado tem si-
do o reconhecimento da 
escola como uma refe-
rência em formação téc-
nica na cidade de Suma-
ré e da RMC. Esse reco-
nhecimento ficou eviden-
te no elevado número de 
inscrições para o Vestibu-
linho/2023 do Leandro. 
“ Foram 1175 inscritos, o 
maior número da histó-
ria da E.M. Dr. Leandro 
Franceschini, refletindo 
a seriedade da Secretaria 
Municipal da Educação e 
o compromisso da Prefei-
tura de Sumaré com o En-
sino Técnico na nossa ci-
dade”, comenta o diretor 
Donizete Cosme.

Prova do vestibulinho da EM Dr. Leandro 
Franceschini será domingo das 8h às 12h

PROCESSO SELETIVO

ESPAÇO ESPÍRITA
O nascimento na 

regressão da memória
A viagem ao passado, através da Regressão, fun-

damenta-se na existência da alma após a morte e 
na existência de um processo contínuo, de nasci-
mento-vida-morte-nascimento-vida-morte, etc.

No processo da morte, quer no caso de regres-
são ou na experiência de quase morte, o fenôme-
no relatado pelas pessoas é uniforme: o ser passa 
por um túnel negro, em canal, antes de emergir 
para o espaço de luz. O mesmo fenômeno acon-
tece com o nascimento: um túnel negro e depois 
o espaço e a luz. 

Na maior parte dos casos pesquisados e rela-
tados estas viagens são acompanhadas com me-
do, temor, apreensão. Tanto para o nascimento 
quanto para a morte.

Pesquisadores do assunto sustentam que o nas-
cimento é uma das experiências mais penosas 
do ser humano. Mesmo em condições controla-
das e excelentes para a mãe, o acontecimento é 
traumatizante para o feto. Há quem sustente que 
nosso medo da morte advém do nosso nascimen-
to traumatizante. 

Esse medo vem da expectativa sair com vida do 
corpo da mãe. Então nos deparamos com duas si-
tuações distintas: primeiro, aquele em que a mãe 
oferece amor ao filho que está para chegar, sub-
siste a esperança que o processo do parto ocor-
ra naturalmente, sem nenhum risco. Segunda 
situação: quando a mãe rejeita o filho fica nele a 
angústia de morrer nesse processo, ou ser igual-
mente rejeitado após seu nascimento.

De qualquer forma, a regressão bem planejada 
e efetuada tem o dom de apagar o medo da morte. 
Um simples retorno à primeira infância ou vida 
fetal permite solucionar e eliminar traumatismos.

Sugestão para leitura: 
NÓS SOMOS TODOS IMORTAIS – Patrick Druon 

– Editora Record, 1977.

A.M.
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Partidas da 1ª e 2ª divisão acontecem a partir das 8h, no Centro Esportivo ‘Vereador José Pereira’

Os times Unidos da 
Vila Picerno e Unidos do 
Virgílio Basso disputam 
o título de campeão da 
edição deste ano do Cam-
peonato Amador de Fute-
bol de Sumaré neste do-
mingo (4), às 10h10, no 
Centro Esportivo “Verea-
dor José Pereira”.

Ambas equipes vence-
ram as semifinais, no úl-
timo dia 6 de novembro, 
garantindo a participa-
ção na disputa. O Unidos 
do Picerno venceu o Es-
porte Clube União Saler-
no, por 3 a 2, enquanto o 
Unidos do Virgílio Bas-
so derrotou o União Red 
Bull, por 2 a 1.

O encerramento do 
Campeonato Amador 
de Sumaré acontece de-
pois de quase seis meses 
de torneio. O evento reu-
niu 72 times sumareen-
ses e cerca de 800 atle-
tas. A abertura do cam-
peonato aconteceu no dia 
30 de julho, semana em 
que a cidade completou 
154 anos. 

Foram 274 jogos, 105 
entre as equipes que se 
enfrentaram na 1ª divi-
são, outros 105 na 2ª di-
visão e outros 64 pela 3ª 
divisão. O campeonato 
contou ainda com dispu-

tas da modalidade Vete-
ranos, ao todo 55 jogos.

A bola balançou a rede 
das disputas das 1ª, 2ª e 
3ª divisões 883 vezes du-
rante os seis meses de 
torneio. Os atletas marca-
ram 311 gols nas partidas 
da 1ª divisão, enquanto 
2ª e 3ª tiveram saldos de 
gols de 322 e 251, respec-
tivamente. 

Os times Nova Ter-
ra FC e União Amizade 
FC também entram em 
campo neste domingo 
para a disputa do título 
de campeão da 2ª divi-
são. A partida acontece 
antes da final da 1ª divi-
são, às 8h, no Centro Es-
portivo. Pela 3ª divisão, 
a campeã foi a equipe do 
João Paulo, que ganhou 
do Real Santo Antônio 
por 2 a 1 e se consagrou 
como o grande vencedor 
da categoria no dia 25 de 
setembro.

UNIDOS DA VILA PICERNO
Fundado em 2 de ju-

nho de 2002, em seus 20 
anos de história o UDV 
conta com um título no 
Campeonato Amador, 
conquistado em 2016. A 
equipe também possui 
uma taça pelo primeiro 
lugar da Copa Metropoli-
tana de 2019, torneio que 
reuniu times amadores 
da região. 

Atualmente, compõem 
a Associação Esportiva e 
Social Unidos da Vila 22 
jogadores, três profissio-
nais da comissão técni-
ca e mais 18 diretores. Fa-
zem parte do time atletas 
como Matheus Henrique, 
de 16 anos, que veio da 
escolinha mantida pelo 
clube. O jogador que de-
fende há mais tempo a 
camisa do time é Felipe 
Salvador, que atua com 
o grupo desde 2010 e que 
também faz parte da co-
missão técnica.

“Acreditamos no tra-
balho da comissão e nos 
atletas, iremos fazer uma 

linda festa com a torcida 
Fúria Azul que está pre-
sente em todos os jogos 
nos apoiando nos melho-
res e nos piores momen-
tos”, comenta Fábio Tuta, 
membro da equipe. 

A escolinha de fute-
bol mantida pela asso-
ciação que revelou Ma-
theus Henrique conta 
com 250 alunos. “O nos-
so intuito é sempre tra-
zer alegria a comunida-
de”, completa Tuta. 

UNIDOS DO VIRGÍLIO BASSO
Fundado em 20 de ja-

neiro de 1991, o UVB con-
ta com diversos títulos. 

Entre eles os mais recen-
tes são o de campeão da 
Copara Messias Mendon-
ça, em 2021, campeão da 
Copa dos Campeões e do 
Festival das Quebras nes-
te ano, além do título de 
último campeão do Cam-
peonato Amador de Su-
maré, em 2018 - antes da 
interrupção do evento du-
rante o período crítico da 
pandemia de Covid-19.

Atualmente, a diretoria 
conta com 10 membros, 
além dos 22 jogadores. 
Entre os atletas, os mais 
novos são os gêmeos Vic-
tor e Israel, de 18 anos, en-
quanto o jogador mais an-

tigo em atuação é Rodri-
go Donizeti, de 42 anos.

De acordo com Rodrigo, 
a expectativa com o cam-
peonato é a de ser cam-
peão, mas sempre com 
respeito aos adversários 
dentro e fora de campo. 
“Para isso, acreditamos 
na união e trabalho da 
equipe e diretoria, na con-
versa com jogadores mos-
trando nosso verdadeiro 
propósito como time de 
futebol que é a união da 
família de jogadores, dire-
tores, torcedores e apoia-
dores. Temos bom relacio-
namento desde com pes-
soas mais velhas como os 
mais jovens”, comenta.

CAMPEONATO AMADOR
Tradicional na cida-

de, o evento ficou sus-
penso por em razão da 
pandemia de Covid-19, o 
tradicional Campeonato 
Amador de Sumaré, or-
ganizado pela Secretaria 
de Esporte e Lazer, vol-
tou a ser realizado. 

As informações sobre 
os times participantes, 
bem como a posição de 
cada uma das equipes 
no ranking e resultados 
podem ser consultados 
pelo aplicativo Copa Fá-
cil, disponível para An-
droid e iOS, ou pelo ende-
reço www.copafacil.com/
amadorsumare.

Unidos da Vila Picerno e Unidos do Virgílio Basso 
disputam o título de campeão da edição deste ano 

Finais do Campeonato Amador de 
Sumaré acontecem neste domingo

DIVULGAÇÃO
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Presidente da Câmara, Elvis Pelé

Regina Pocay com o vereador Levi Tosta

Roseli Aparecida Cassaro Domingues de Morais 
com a vereadora Márcia Rebeschini

Shirley Barbosa com o vereador Wagner Morais

Marisa Regina Sperque Gomes com o vereador 
Sebastião Gomes dos Santos, o Tiãozinho do Klavin

Paulo Sérgio Gonçalves com o vereador 
Levi Tosta, o Levi da Farmácia

Lucas Bento da Silva Isepon com 
o vereador Tiãozinho do Klavin

Vereador Oseias Domingos Jorge

Francisco Paiva Freire da Silva 
com o vereador Wagner Morais

Israel Ladeia com o vereador Wagner Morais

Daniel Monteiro de Carvalho com o 
vereador Sílvio Natal, o Cabo Natal Gilberto Bufarah com a vereadora Márcia Rebeschini
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Câmara de Nova Odessa entrega títulos de cidadão e 
medalhas de honra ao mérito Zumbi dos Palmares

SÁBADO,
03 DE DEZEMBRO DE 2022 SOCIALtribunaliberal.com.br jornaltribunaliberaldesumare04 Tribuna Liberal

A Câmara de Nova Odessa rea-
lizou, nesta quarta e quinta-
-feira (30/11 e 01/12), mais uma 

sessão solene para entrega de títulos 
de cidadãos novaodessenses a pessoas 
que se destacaram no município e fo-
ram indicadas pelos vereadores para 
receber a honraria.

Cinco pessoas foram homenageadas, 
sendo quatro delas com o título de ci-
dadão e uma com a Medalha de Méri-
to Zumbi dos Palmares, em reconheci-
mento a trabalhos desenvolvidos com 
foco no combate ao preconceito racial.

Paulo Sérgio Gonçalves, conhecido 
como Paulinho do Pesqueiro Feltrin, 
foi homenageado por indicação do ve-
reador Levi Tosta, o Levi da Farmácia, 
e ficou emocionado ao receber a honra-
ria. “Para muitos pode parecer pouco, 
mas nós que recebemos sabemos a im-
portância que esse título tem”, afirmou.

Indicada pelo vereador Sebastião 
Gomes dos Santos, o Tiãozinho do Kla-
vin, Marisa Regina Sperque Gomes, 
proprietária do estabelecimento co-
mercial conhecido como Lanchonete 
da Marisa, agradeceu o apoio dos par-
lamentares e da família. “A palavra do 
dia é gratidão”, afirmou.

Roseli Aparecida Cassaro Rodrigues 
de Morais, psicanalista, funcionária pú-
blica municipal e fundadora do Insti-
tuto Roseli D Morais, foi indicada pela 
vereadora Márcia Rebeschini para re-

ceber o título de cidadã novaodessen-
se. “Agradeço a todos, principalmente 
à vereadora Márcia, por ter se lembrado 
da minha pessoa, e a todos os vereado-
res que aprovaram esse projeto”, disse.

O policial militar Daniel Monteiro 
de Carvalho, natural de Itobi-SP, re-
cebeu o título indicado pelo vereador 
Sílvio Natal, o Cabo Natal. Ele é res-
ponsável pela coordenação das ativi-
dades do Proerd (Programa Educacio-
nal de Resistência às Drogas e Violên-
cia). “Quando um pai me conta que, ao 
orientar o filho para tomar cuidado, re-
cebe a resposta: ‘Pai, fica tranquilo, eu 
fiz Proerd’, eu percebo que todo o meu 
trabalho vale a pena”, afirmou.

A Medalha de Mérito Zumbi dos Pal-
mares foi entregue à servidora pública 
Shirley Barbosa, que atua desde 1997 
junto à Diretoria de Gestão Social e Ci-
dadania. Ela foi membro do Conselho 
Municipal de Participação e Desen-
volvimento da Comunidade Negra, de 
2007 a 2011. “Estou muito feliz e me 
sinto honrada em receber essa home-
nagem”, disse.

A sessão solene foi conduzida pelo 
presidente da Câmara, Elvis Ricardo 
Maurício Garcia, o Pelé, e contou com 
a presença dos vereadores Oseias Do-
mingues Jorge, Tiãozinho do Klavin, 
Wagner Morais, Levi Tosta, Cabo Na-
tal e Márcia Rebeschini. Vejam alguns 
clicks da solenidade. 
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O prefeito de Horto-
lândia, José Nazareno 
Zezé Gomes (PL), anun-
ciou, nesta sexta-feira (2), 
a chegada de três ambu-
lâncias novas para o Sa-
mu (Serviço de Atendi-
mento Móvel de Urgên-
cia) local. Elas são de su-
porte avançado, isto é, 
UTIs móveis onde atuam 
médico e enfermeiro.

Segundo a Secretaria 
de Saúde, os veículos uti-
litários, do tipo Renault 
Master, são locados com 
recursos próprios da Ad-
ministração Municipal, 
em parceria com a no-
va OS (Organização So-
cial) BHCL (Beneficên-
cia Hospitalar Cesário 
Lange), recém-contra-
tada como a nova gesto-
ra dos serviços de urgên-
cia e emergência realiza-
dos pelo Hospital Muni-
cipal Mário Covas, pelas 
três UPAs-24h (Unidades 
de Pronto Atendimento) 
e pelo Samu. Dois veícu-
los já estão no município 
e o terceiro chega nesta 
segunda-feira (5).

“Com a troca da OS, 
a Secretaria de Saúde já 
fez o seu orçamento pa-
ra uma renovação agora. 
Locamos três veículos 
que vão fazer a diferen-
ça na vida das pessoas, 
no atendimento. É mui-
to importante para a nos-
sa cidade, porque o Sa-
mu tem um atendimento 

de muita qualidade e não 
queremos deixar que esse 
serviço mude. Na verda-
de queremos que mude, 
sim, para melhor”, afir-
mou Zezé, ressaltando o 
fato de que, nos últimos 
quatro anos, o governo 
federal não enviou ne-
nhuma ambulância pa-
ra recompor a frota do 
Samu Hortolândia.

“A frota do Samu roda 
24 horas, de maneira in-
tensa. É óbvio que o des-
gaste dos veículos é inco-
mum, por mais manuten-
ção preventiva e correti-
va que a gente faça. Sem-
pre temos que tratar com 
a depreciação e a necessi-
dade de substituição des-
ses veículos. Como isso 
não aconteceu nos últi-
mos quatro anos, temos a 

esperança que nesse pró-
ximo ano isso comece a 
se resolver, mas o servi-
ço precisa ser feito, pois 
o volume das deman-
das aumentou, a cida-
de cresce e as demandas 
também. Esses veículos 
que estão chegando ago-
ra em locação vão refor-
çar a nossa frota e tam-
bém dar condição de re-
serva técnica. Isso, inclu-
sive, vai melhorar nosso 
tempo de resposta, com 
mais rapidez no atendi-
mento. Esse é o grande 
ganho hoje”, explica o se-
cretário de Saúde, Dênis 
André José Crupe.

De acordo com o coor-
denador geral do Samu e 
da urgência e emergência 
em Hortolândia, Renato 
Lopes Machado, a atual 

frota do SAMU Hortolân-
dia é formada por quatro 
veículos: uma ambulân-
cia de suporte avançado 
e três de suporte básico 
de vida (onde atuam con-
dutor socorrista e técnico 
de enfermagem). “Além 
de cobrir as intercorrên-
cias e permitir a reserva 
técnica, vamos poder fa-
zer a cobertura de even-
tos, como corridas e ou-
tros que reúnem muitas 
pessoas”, afirma o gestor.

Em média, o Samu re-
gional, por meio da cen-
tral de regulação do ser-
viço (número 192), sedia-
da no município, realiza 
entre 150 atendimentos/
dia, em Hortolândia e Su-
maré. Somente em Hor-
tolândia, são realizados 
75 atendimentos/dia.

Zezé anuncia chegada de três novas 
ambulâncias para o Samu Hortolândia

Veículos vão reforçar a frota e liberar ambulâncias antigas para reserva técnica

DIVULGAÇÃO

SUPORTE AVANÇADO

Fórum Trabalhista será instalado em imóvel no Parque Ortolândia e deverá estar à disposição da Justiça 
em fevereiro; informação foi confirmada em reunião entre em Judiciário, OAB e Prefeitura de Hortolândia

Hortolândia terá um 
novo prédio para abri-
gar a Vara do Trabalho. 
A informação foi confir-
mada esta semana, em 
reunião entre Judiciário, 
OAB (Ordem dos Advoga-
dos do Brasil) e Prefeitu-
ra de Hortolândia. O no-
vo Fórum Trabalhista se-
rá no Parque Ortolândia 
e deverá estar à disposi-
ção da Justiça em feverei-
ro de 2023.

O presidente da OAB 
Subseção Hortolândia, 
Luis Leite de Camargo, 
acompanhado do pre-
sidente da Comissão de 
Direito do Trabalho, Ri-
cardo Paluan, participou 
de reunião na prefeitura 
com a secretária de Ad-
ministração, Yeda Man-
zano, e o secretário de 
Governo, Carlos César Ca-
fu para tratar do assunto. 
O juiz do Trabalho, José 
Antonio Dosualdo, e o Di-
retor de Serviços da Vara 
do Trabalho, Felipe Co-

velati também participa-
ram da reunião.

Eles estiveram acom-
panhados do proprietá-
rio do imóvel no qual se-
rá a futura sede do Fó-
rum Trabalhista de Hor-
tolândia e os administra-
dores e representantes 
da Imobiliária Re/Max 
com intuito de acerta-

rem os últimos detalhes 
e a aprovação das refor-
mas e adequações exigi-
das pelo Tribunal Regio-
nal do Trabalho da 15ª 
Região. Na reunião, se-
gundo a OAB, a prefei-
tura sinalizou de forma 
positiva quanto ao pros-
seguimento das tratati-
vas para mudança para o 

novo prédio e, de acordo 
com o secretário Cafu, o 
prefeito Zezé Gomes (PL) 
determinou que os novos 
valores da locação fos-
sem incluídos no orça-
mento do ano de 2023. 

“Tal decisão trouxe no-
vo alento a todos os pre-
sentes, vez que as ins-
talações atuais do Fó-

rum Trabalhista, no No-
va Hortolândia, estão em 
situações precárias, cau-
sando transtornos, abor-
recimento e muito des-
gaste aos servidores, à 
população e aos opera-
dores do direito que mili-
tam na esfera Trabalhis-
ta na cidade de Hortolân-
dia”, afirmou Camargo. 

Hortolândia ganha novo prédio da 
Justiça do Trabalho a partir de 2023

DIVULGAÇÃO

Representantes do Judiciário, 
OAB e Prefeitura de Hortolândia se 

reuniram esta semana para tratar no 
novo prédio da Justiça do Trabalho
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A expectativa é de que 
em fevereiro de 2023 o 
prédio seja entregue pa-
ra que o Fórum Traba-
lhista inicie a mudan-
ça das instalações. Do-
sualdo ressaltou que es-
se é um antigo sonho dos 
magistrados que passa-
ram pela Vara do Traba-
lho e que desde que to-
mou posse, em março de 
2022, juntou forças jun-
to à OAB e aos poderes 
Executivo e Legislativo 
municipais no sentido de 
juntos conseguirem esse 
novo espaço, que poderá 
oferecer mais tranquili-
dade e segurança a todos 
que se utilizam da Justi-
ça Especializada.

“Esse é um momento 
muito importante e co-
roa todo o trabalho que a 
diretoria vem realizando 
em prol da advocacia e da 
cidadania da cidade de 
Hortolândia. Agradece-
mos todo esforço e empe-
nho do governo munici-
pal, do prefeito Zezé Go-
mes e sua equipe de ges-
tão”, finalizou Camargo.

 Cerca de 1.000 brin-
quedos foram arreca-
dados durante o Dia 
“D” promovido na úl-
tima quinta-feira (1°), 
pelo Fundo Social de 
Solidariedade no por-
tão de entrada do Paço 
Municipal. O número 
foi comemorado pela 
presidente do Fundo 
Social de Solidarieda-
de, Maria dos Anjos. 

“Agradeço de cora-
ção a cada uma das 
pessoas que vieram 
contribuir com a nossa 
campanha de arreca-
dação de brinquedos 
para a campanha Na-
tal Solidário. Essa con-
tribuição será funda-
mental para que pos-
samos levar um pou-
co de alegria para as 
famílias que estão em 
situação de vulnerabi-
lidade social. Vocês fa-
rão a diferença neste 
Natal para essas crian-
ças”, destacou Maria.

Mesmo diante do 
bom resultado obti-
do durante o Dia “D”, 
o Fundo Social man-
tém a campanha. A 
doação pode ser feita 
diretamente na sede 
do Fundo ou em um 
dos 43 pontos de en-

trega voluntária es-
palhados pelo muni-
cípio. “Estamos com-
pletando a meta de 2 
mil brinquedos, mas 
aqueles que desejam 
doar estamos de por-
tas abertas, afinal, en-
caminhamos para en-
tidades assistenciais 
e todo brinquedo em 
bom estado de conser-
vação ou novo é sem-
pre bem vindo”, desta-
cou Maria dos Anjos.

Todos os brinque-
dos arrecadados pas-
sarão por triagem e hi-
gienização. Depois, se-
rão embalados e pre-
parados para distri-
buição. Mais infor-
mações sobre a Cam-
panha de Doação de 
Brinquedos e de Ali-
mentos para o Natal 
Solidário basta ligar 
no Fundo Social de So-
lidariedade de Horto-
lândia pelo telefone 
(19) 3819-1005. Atual-
mente, o município 
conta com 43 pontos 
de coleta voluntária de 
brinquedos.

Dia ‘D’ arrecada 
1 mil brinquedos 
em Hortolândia; 
campanha continua

NATAL SOLIDÁRIO
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Todos os 
brinquedos 

passarão por 
triagem e 

higienização



‘DESENVOLVIMENTO E ORDEM PÚBLICA’

Nova Odessa fica entre 
3 melhores cidades do 
Brasil no Prêmio Band 
Cidades Excelentes 2022

A Acino (Associação 
Comercial e Industrial 
de Nova Odessa) lançou 
neste dia 1º de dezem-
bro a Campanha “Pix de 
Natal” 2022, de incenti-
vo ao Comércio local, que 
prevê o sorteio de 10 prê-
mios em dinheiro de R$ 
500,00 cada (pagos atra-
vés de Pix), dois planos de 
internet de 1 ano, um te-
lefone celular iPhone 14 
e quatro Alexa – a assis-
tente virtual da Amazon. 
Com o slogan “O Natal tá 
on em Nova Odessa”, a 
campanha prossegue até 
o próximo dia 23 de janei-
ro de 2023, com divulga-
ção em outdoors e mídias 
sociais (como Instagram 
e Facebook). As lojas par-
ticipantes estão identifi-
cadas com cartazes e dis-
plays da campanha.

Os consumidores que 
comprarem seus presen-
tes e produtos neste fi-
nal de ano nas lojas par-
ticipantes devem pedir 
seus cupons aos lojistas. 
Não há um valor míni-
mo pré-determinado, fi-
cando essa decisão para 
cada empresário do setor. 
Os próprios cupons tra-
zem a informação sobre 
como baixar o aplicativo 

da Acino no celular, dis-
ponível para Android (no 
Google Play) e IOS (App 
Store da Apple), para fa-
zer o cadastro para o sor-
teio através de um QR Co-
de (código de barras bidi-
mensional).

O grande sorteio final 
vai acontecer no dia 26 
de janeiro de 2023 na se-
de da Associação, às 16h, 
e será transmitido pelo 
Instagram da Acino. A 
Associação Comercial fi-
ca na Rua XV de Novem-
bro, nº 685, no Centro de 
Nova Odessa.

A presidente da asso-
ciação comercial, Juça-
ra Rosolen afirmou que 
“o Natal é uma época 
muito importante pa-
ra Comércio, que, além 
de movimentar as lojas 
da cidade, é responsável 
por criar novas vagas de 
emprego”. “E os empre-
sários que ainda quise-
rem participar da campa-
nha podem adquirir seus 
kits promocionais na As-
sociação Comercial, pa-
ra que seus clientes pos-
sam ter a oportunida-
de de concorrer aos prê-
mios”, ressaltou.

Além dos patrocinado-
res, são aproximadamen-
te 40 as lojas que já fize-
ram sua adesão à cam-
panha de Natal da Asso-

ciação Comercial de No-
va Odessa. Patrocinam 
a iniciativa o Pé Direito, 
Sicredi, Sicoob Acicred, 
New York Residence, Elo 
Sol Energia Solar, Grupo 
Aposerv, JNO (Jornal de 
Nova Odessa), Uniodon-
to, Clicknet Internet, Co-
légio Objetivo Nova Odes-
sa, Unip e Sincomércio – 
além do apoio institucio-
nal da Prefeitura.

HORÁRIO DO COMÉRCIO
Segundo a Acino, o ho-

rário especial de fim de 
ano das lojas de Nova 
Odessa começa já na pró-
xima semana e ficou as-
sim: abertura até as 22h 
nos dias de semana, de 
07 a 23/12; das 9h às 18h 
nos sábados, dias 10 e 17; 
das 9h às 17h na véspera 
de Natal, dia 24/12; e das 
9h às 15h nos domingos, 
dias 11 e 18/12.

Para auxiliar o comér-
cio local a atrair consu-
midores neste final de 
ano, a Prefeitura de No-
va Odessa vai promover 
a Campanha “Um Na-
tal Iluminado” de 2022, 
com decoração e ilumi-
nação típicas expandi-
da para além da Praça 
Central José Gazzetta, 
na Avenida Carlos Bo-
telho, incluindo outras 
praças das diversas re-

Acino dá início à Campanha ‘Pix de Natal’

 Consumidores que comprarem nos comércios participantes devem pedir cupons aos lojistas

DIVULGAÇÃO

INCENTIVO AO COMÉRCIO

Premiação aconteceu no grupo das cidades que têm entre 30 e 100 mil 
habitantes; na fase regional, Nova Odessa havia sido a vencedora dentre 
todas as cidades do Estado de São Paulo que têm entre 30 e 100 mil

Nova Odessa ficou en-
tre as três melhores cida-
des do Brasil na categoria 
“Desenvolvimento Eco-
nômico e Ordem Pública” 

da finalíssima nacional 
do Prêmio Band Cidades 
Excelentes 2022, cujos re-
sultados foram divulga-
dos na noite dessa quar-
ta-feira (30) no CCBB 
(Centro Cultural Banco 
do Brasil), em Brasília. 

A premiação veio no 
grupo das cidades que 
têm entre 30 e 100 mil 
habitantes. Na fase regio-
nal, Nova Odessa havia 
sido a vencedora dentre 
todas as cidades do Esta-
do de São Paulo que têm 

entre 30 e 100 mil habi-
tantes, deixando Santa 
Cruz do Rio Pardo e Vi-
nhedo, as demais fina-
listas, para trás.

O prefeito Cláudio Jo-
sé Schooder, o Leitinho 
(PSD), participou da ce-

Leitinho: “É mais uma grande conquista e um reconhecimento da qualidade de vida que nós temos”
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giões da cidade. Tam-
bém haverá uma ampla 
programação musical na 
concha acústica da Pra-
ça Central, entre os dias 
07 e 22 de dezembro.

“Pedimos que a po-
pulação de Nova Odes-

sa compre seus presen-
tes de Natal no Comércio 
da nossa cidade, que é di-
versificado e tem preços 
muito competitivos em 
todos os setores. Assim, 
os recursos ficam na ci-
dade, geram emprego e 

renda para nossa popu-
lação e impostos para a 
Prefeitura reaplicar em 
obras e serviços para nos-
sa comunidade”, afirmou 
recentemente o vice-pre-
feito Alessandro Miran-
da, o Mineirinho.

rimônia de premiação na 
capital federal, parabeni-
zou a equipe do secretá-
rio municipal de Desen-
volvimento Econômico 
e Social, Rafael Brocchi, 
por desenvolver o tra-
balho que permitiu esse 
reconhecimento e se de-
clarou bastante satisfeito 
com o resultado da cida-
de no âmbito nacional – 
finalista ao lado de Car-
los Barbosa (RS) e Timbó 
(SC), a vencedora na fai-
xa populacional.

“Tive a honra e o orgu-
lho de estar aqui em Bra-
sília representando Nova 
Odessa nessa premiação 
da Band, o ‘Cidades Ex-
celentes’. Concorremos 
com cidades do Brasil in-
teiro e conseguimos ficar 
entre as três primeiras, 
e isso é motivo de orgu-
lho. Parabéns a todos os 
servidores públicos, em-
preendedores, trabalha-
dores e estudantes que 
fazem de Nova Odessa 
a cada dia um lugar me-
lhor para todos”, decla-
rou o prefeito Leitinho 
em suas redes sociais, 
ainda em Brasília.

“Nossa amada Nova 
Odessa ficou entre as três 
melhores cidades do Bra-
sil na categoria ‘Desen-
volvimento Econômico 
e Ordem Pública’, dentre 
todas os municípios en-
tre 30 e 100 mil habitan-
tes. É mais uma grande 
conquista e um reconhe-
cimento da qualidade de 
vida que nós temos. Es-
tou voltando amanhã de 
Brasília trazendo mais 
esse título importan-
te para nossa história”, 
completou o chefe do 
Executivo.

“O prêmio é o reflexo 
do trabalho sério e efi-
ciente realizado pela Pre-
feitura, por meio da Se-
cretaria de Desenvolvi-
mento, que tem dado to-
tal atenção às pequenas, 
médias e grandes empre-

sas da cidade. Nosso foco 
também está na geração 
de emprego e renda para 
a população e, para isso, 
já fizemos várias ações 
com efeitos positivos, co-
mo o ‘Feirão do Empre-
go’ e outras”, acrescen-
tou Rafael Brocchi.

O PRÊMIO
O prêmio tem o obje-

tivo de incentivar a me-
lhoria da realidade dos 
municípios brasileiros, 
por meio da premiação 
de boas práticas da ges-
tão pública. A iniciativa 
é uma parceria do Grupo 
Bandeirantes com o Ins-
tituto Aquila, e direciona-
do a todos os municípios 
do país. Na segunda edi-
ção do Prêmio Band Ci-
dades Excelentes, as pre-
feituras tiveram a oportu-
nidade de compartilhar 
projetos qualitativos, que 
poderiam aumentar a no-
ta do município.

As iniciativas foram 
avaliadas com base nos 
pilares do IGMA (Índi-
ce de Gestão Municipal 
Aquila): Governança, Efi-
ciência Fiscal e Transpa-
rência; Desenvolvimen-
to Socioeconômico e Or-
dem Pública; Infraestru-
tura e Mobilidade; Saú-
de e Bem-Estar; Educa-
ção; e Sustentabilidade. A 
plataforma é estruturada 
com base em um IA (Inte-
ligência Artificial) que, a 
partir de algoritmos, con-
solida os resultados de 62 
indicadores em uma úni-
ca nota final. 

Nova Odessa obteve 
um IGMA geral de 67,74. 
Na categoria em que fi-
cou entre as três melho-
res do Brasil em sua faixa 
populacional, a de “De-
senvolvimento Econô-
mico e Ordem Pública”, 
a nota municipal foi de 
85,80. Mas a maior nota 
de Nova Odessa foi em 
“Infraestrutura e Mobi-
lidade Urbana”: 89,65.



Secretaria de Educação de Monte Mor inicia 
projeto referente ao Festival Conhecendo ODS

PACTO 2030 DA ONU

Paulínia será tomada 
pelo clima natalino a par-
tir deste domingo (4). A 
abertura do Natal 2022 
“Um Sonho de Natal”, 
promovido pela Prefeitu-
ra de Paulínia, está mar-
cado para às 19h, na Pra-
ça da Igreja Matriz. 

O evento contará com 
a chegada do Papai Noel, 
parada natalina e o espe-

táculo “Um Sonho de Na-
tal”. No local, também 
haverá passeio de tren-
zinho, feira de artesanato 
e praça de alimentação.

Para o prefeito Du Ca-
zellato (PL), este é um mo-
mento mágico e muito es-
perado pela população. 
“O Natal é uma festa que 
encanta pessoas de todas 
as idades e também muito 
esperada por todos. Pro-
curamos fazer uma pro-
gramação ampla, percor-

rendo toda a cidade”, co-
mentou o prefeito.

O Natal deste ano con-
tará com vilas natalinas 
na Praça da Igreja Matriz, 
no Parque das Flores e na 
Lagoa do João Aranha. 
A programação está re-
pleta de atrações, deco-
ração em diversos pontos 
da cidade, além de blitz 
de Natal na Avenida Jo-
sé Paulino.

As atrações contarão 
com show de acendimen-

to, parada natalina, apre-
sentações artísticas e can-
tata de Natal. Todos os 
dias também haverá pas-
seio de trenzinho em di-
versos bairros da cidade. 

ESPETÁCULO
O Espetáculo “Um so-

nho de Natal”, que será 
apresentada no domingo, 
reúne clássicos da época 
cantados ao vivo, esque-
tes cômicos e interativi-
dade com o público.

A peça retrata a mesa 
farta e todas as suas gos-
tosuras que é tradição 
na ceia, os presentes e os 
brinquedos tão espera-
dos pela garotada, as be-
lezas congelantes do po-
lo norte e claro a magia e 
todo o encanto dos perso-
nagens natalinos.

A atração cria a expec-
tativa no público para a 
chegada do Papai Noel e 
dá início à Parada de Na-
tal, que é inspirada no 

que há de melhor da fes-
tividade.

SINFÔNICA
A apresentação da Or-

questra Sinfônica de Ar-
tur Nogueira também 
será um show à parte na 
programação. Com a par-
ticipação de Derico e Da-
niel Boaventura, o espe-
táculo está marcado pa-
ra o dia 21 de dezembro, 
às 20 horas, em frente à 
Prefeitura.

Paulínia inaugura ‘Um Sonho de Natal’ neste domingo
NA PRAÇA DA MATRIZ

A Secretaria de Edu-
cação de Monte Mor ini-
ciou projeto referente ao 
Festival Conhecendo os 
ODS (Objetivos de De-
senvolvimento Susten-
tável), do Pacto 2030 da 
ONU (Organização das 
Nações Unidas). A ini-
ciativa aconteceu na Es-
cola Municipal Professo-
ra Terezinha do Menino 
Jesus Calil, no bairro Jar-
dim Paviotti, e tem como 
principal objetivo cons-
cientizar os alunos da re-
de municipal de ensino 
sobre as metas do Plano 
Global 2030 da ONU. 

A dinâmica, ministra-
da e acompanhada pe-
la Supervisora Joly Ciri-
no Michelini, reuniu pe-
la manhã os alunos do 6º 
ao 9º ano, que foram divi-

didos em grupos, em um 
total de 586 alunos. Na 
parte da tarde, foram os 
alunos do 2º ao 5º, tam-
bém divididos em gru-
pos, totalizando 473 alu-
nos. Toda a atividade es-
teve voltada à ODS 14 - 
Vida na Água. 

Segundo Joly Cirino, 
a secretaria quer traba-
lhar no sentido de tra-
zer as metas estabele-
cidas pela ONU, no ano 
de 2015, para os alunos 
e alunas da rede muni-
cipal, conscientizando a 
todos de que existe gen-
te pensando em Desen-
volvimento Sustentável, 
e que essa gente, do mun-
do todo, está buscando 
construir um mundo me-
lhor. “Monte Mor não po-
de ficar de fora deste con-
texto global. Também va-
mos pensar juntos com 
eles”, disse. 

Desta vez foram 1059 
alunos envolvidos, e um 
tema específico tratado, 
o da Vida na Água, ODS 
14. Mas o objetivo é levar 
o projeto para outras es-
colas e abordar todos os 
17 objetivos, os ODS da 
ONU, com seus 169 des-
dobramentos de metas 
regionais e municipais. 

Para a Secretária de 
Educação, Sandra Bru-
zon, o envolvimento dos 
alunos da rede municipal 
com algo global, com te-
mas conhecidos por eles, 
mas pouco discutidos e 
desenvolvidos de forma 
prática e local, irá contri-
buir de forma significati-
va para o desenvolvimen-
to deles como alunos, co-
mo pessoas e como cida-
dãos de Monte Mor, mas 
especialmente com uma 
mentalidade de cidadania 
global, cidadão do mundo. 

Iniciativa aconteceu na Escola Municipal Professora 
Terezinha do Menino Jesus Calil e envolveu 586 alunos
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cíficas, como a da erradi-
cação da pobreza, segu-
rança alimentar, agricul-
tura, saúde, educação, 
igualdade de gênero, re-
dução das desigualda-
des, energia, água e sa-
neamento, padrões sus-
tentáveis de produção e 
de consumo, mudança 
do clima, cidades sus-
tentáveis, proteção e uso 
sustentável dos ocea-
nos e dos ecossistemas 
terrestres, crescimento 
econômico inclusivo, in-
fraestrutura, industriali-
zação, entre outros. Te-
mas comuns a todos os 
países, regiões, estados 
e municípios. 

Como dito, a agenda 
vai até 2030, tem a da-
ta como alvo, por isso 
“Agenda 2030”, assina-
da na Assembleia Geral 
das Nações Unidas, rea-
lizada em Nova York, em 
setembro de 2015, com a 
participação de 193 esta-
dos membros, estabele-
cendo os 17 objetivos de 
desenvolvimento susten-
tável e suas 169 metas.

ODS E AGENDA 2030
Os ODS são a sigla para 

Objetivos de Desenvolvi-
mento Sustentável, 17 ao 
todo, pertencentes a uma 
agenda mundial que tem 
como plano uma melho-

ria da vida humana, glo-
bal, até o ano de 2030. 

A agenda prevê ações 
mundiais, tomadas por 
governos, empresas e pe-
la sociedade civil, como 
as ONGs, em áreas espe-

ENTULHOS

Novidade faz parte das ações para 
intensificar auxílio aos municípios 
na gestão, descarte correto e 
reaproveitamento dos resíduos

O presidente reelei-
to do Consimares (Con-
sórcio Intermunicipal 
de Manejo de Resíduos 
Sólidos da RMC Região 
Metropolitana de Cam-
pinas), Mauricio Baroni, 
anunciou, nesta sexta-
-feira (2), o início de fun-
cionamento da Usina Mó-
vel de Resíduos da Cons-
trução Civil, que tritu-
ra e recicla entulhos, a 
partir dos primeiros me-
ses de 2023. A novida-
de é parte do pacote de 
ações do Consórcio pa-
ra intensificar o auxílio 
aos municípios na ges-
tão, descarte correto e 
reaproveitamento dos re-
síduos urbanos. O Con-
simares abrange sete ci-
dades da RMC: Capiva-
ri, Elias Fausto, Horto-
lândia, Monte Mor, No-
va Odessa, Santa Bárba-
ra d Óeste e Sumaré, com 
população estimada em 
1 milhão de habitantes.

A usina móvel é com-
posta por um caminhão 

conjugado a um equipa-
mento móvel que tritura 
restos da construção ci-
vil. Baroni informou que 
a estrutura será disponi-
bilizada aos municípios 
conveniados em sistema 
de rodízio. A capacida-
de é para o tratamento de 
até 100 toneladas/hora de 
resíduos. 

De acordo com Baroni, 
enquanto a média de li-
xo gerado por habitante é 
de 380kg por ano, os de-
tritos de construção civil 
são de 560 kg/ano. “Es-
sa usina móvel vai ajudar 
os municípios a descar-
tarem e tratarem os res-
tos de construção de mo-
do correto e reaproveitá-
-los”, observa o presiden-
te do Consimares, reelei-
to nesta quinta-feira (1º), 
para a gestão 2023-2024 
do consórcio.

Após a reciclagem, os 
entulhos são transfor-
mados em pedriscos que 
podem ser utilizados na 
manutenção e recupera-
ção de estradas rurais, 
na fabricação de passeios 
de praças, prédios públi-

Baroni: “Mais da metade do nosso lixo é composto por 
produtos de origem orgânica que podem ter utilidade”

Consimares disponibilizará usina móvel 
de reciclagem a partir do ano que vem
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cos e pátios de escolas. 
A Usina Móvel do Con-
simares é uma parceria 
com o governo do Esta-
do, por meio do Progra-
ma SP+Consórcios. 

COOPERATIVAS 
Outro projeto anun-

ciado é a implantação 
de Cooperativas de Resí-
duos Recicláveis em qua-
tro municípios que inte-
gram o consórcio e ainda 
não possuem o serviço de 
coleta seletiva: Sumaré, 
Monte Mor, Elias Fausto e 
Capivari. A iniciativa deve 
gerar trabalho e renda pa-
ra, pelo menos, 200 famí-
lias. “Queremos incenti-
var a geração de trabalho e 

renda por meio de coope-
rativas de catadores e dar 
dignidade a esses traba-
lhadores. Vamos apresen-
tar um plano de ação aos 
municípios e auxiliá-los 
na implantação da coleta 
seletiva”, destacou Baroni.

Dados do Plano Inter-
municipal de Gestão In-
tegrada de Resíduos Sóli-
dos, elaborado pelo Con-
simares em 2021, apon-
tam que, juntas, as qua-
tro cidades produzem 
81,3 mil toneladas de re-
síduos secos (plásticos di-
versos, papel, alumínio, 
vidro, dentre outros) com 
potencial de reciclagem, 
que poderiam ser desvia-
dos dos aterros.

A meta do Consórcio 
é implantar 16 coopera-
tivas com galpões de re-
ciclagem até 2032. Hor-
tolândia, Nova Odessa e 
Santa Bárbara d´Oeste 
realizam programas de 
coleta seletiva em parce-
ria com cooperativas. 

COMPOSTAGEM
O Consimares também 

implantará o projeto de 
compostagem para rea-
proveitamento de resí-
duos orgânicos. O mu-
nicípio de Nova Odessa 
abrigará o plano piloto 
que, no futuro, se esten-
derá aos sete municípios 
que compõem o Consór-
cio. “Mais da metade do 
nosso lixo é composto 
por produtos de origem 
orgânica que podem ter 
utilidade”, assinala o pre-
sidente do Consimares.

Quando entrar em ope-
ração, o projeto receberá 
resíduos de poda de árvo-
re, restos de frutas, ver-
duras e legumes de fei-
ras livres e resíduos or-
gânicos produzidos por 
escolas. Após o processo 
de compostagem, os re-
síduos serão transforma-
dos em adubo e doados 
para agricultores fami-
liares de assentamentos 
rurais de Nova Odessa e 
para quem cultiva hortas 
comunitárias.

CENTRAL DE TRATAMENTO
A implantação da Cen-

tral de Tratamento de Re-
síduos com tecnologia 
europeia para produzir 
energia a partir do lixo 
continua entre os pro-
jetos do Consimares co-
mo alternativa eficiente 
à gestão dos resíduos só-
lidos. Para avançar, a pro-
posta precisa da aprova-
ção dos municípios.

O projeto da iniciati-
va privada prevê o trata-
mento térmico diário de 
650 toneladas de lixo pro-
duzidas pela população 
que vive no território de 
abrangência do Consór-
cio, com geração de 160 
mil MWh/ano de energia 
elétrica, o suficiente pa-
ra abastecer quase me-
tade da demanda da re-
gião. Os materiais reci-
cláveis provenientes da 
coleta seletiva serão se-
parados pelos catadores 
e reaproveitados.

A tecnologia previs-
ta no projeto, segundo o 
Consimares, é mundial-
mente reconhecida co-
mo a única capaz de mi-
tigar as emissões de ga-
ses de efeito estufa pro-
duzidos nos aterros sani-
tários. Além disso, com a 
reciclagem de 99% do vo-
lume tratado, evita-se a 
contaminação do solo e 
do lençol freático.



Vítima foi socorrida com vida 
até o Hospital Estadual Sumaré, 
mas não resistiu aos ferimentos; 
caminhoneiro foi ouvido e liberado

Um motociclista mor-
reu após colidir contra 
a traseira de um cami-
nhão nesta quinta-feira 
(1º), na Rodovia Anhan-
guera, em Sumaré. A víti-
ma foi socorrida e levada 
até o Hospital Estadual 
Sumaré, mas não resis-
tiu aos ferimentos.

O resgate da concessio-
nária AutoBAn foi acio-
nado e prestou os primei-
ros atendimentos à víti-
ma. O caminhoneiro in-
formou aos policiais que 

seguia sentido Sumaré, 
quando ouviu um estron-
do forte na traseira do ca-
minhão. Disse ainda que 
estacionou no acosta-
mento e visualizou o mo-
tociclista caído na cana-
leta da rodovia.

Após prestar formal-
mente o depoimento, o 
caminhoneiro foi libera-
do e a motocicleta da ví-
tima foi recolhida até o 
Pátio Municipal de Nova 
Odessa.

O acidente com víti-
ma fatal foi registrado 
no Plantão Policial de 
Sumaré. Acidente na Rodovia Anhanguera causou a morte do motociclista

Motociclista morre após colidir com a 
traseira de caminhão na Anhanguera

Vítima recebe atendimento médico após a batida

DIVULGAÇÃO

Um motociclista ficou 
ferido ao perder o con-
trole da moto e colidir 
contra uma defensa me-
tálica, na Estrada Muni-
cipal Pedrina Guilher-
me, na entrada do Ta-
quara Branca, zona ru-
ral de Hortolândia, nes-
ta quinta-feira (1º). 

O acidente aconteceu 
quando o motociclis-
ta passava por baixo do 
viaduto da Rodovia dos 
Bandeirantes e derrapou 

na curva. Ele bateu com 
a cabeça na grade de pro-
teção que divide a pista 
do retorno da rodovia. A 
batida provocou na víti-
ma um corte na cabeça 
e escoriações no corpo. 

A equipe do Samu 
(Serviço de Atendimen-
to Móvel de Urgência) 
foi acionada e prestou 
os primeiros atendimen-
tos à vítima, que foi en-
caminhada à UPA (Uni-
dade de Pronto Atendi-

mento) Jardim Amanda, 
onde passou por avalia-
ção médica. 

Em seguida, a equi-
pe da Guarda Municipal 
chegou ao local para au-
xiliar e também registrar 
o boletim de ocorrência. 

Segundo moradores da 
região, acidentes ocor-
rem frequentemente de-
vido à existência de pe-
drisco, lama e muita su-
jeira acumulados na pis-
ta.                                   | Cézar Oliveira

Condutor fica ferido ao perder o 
controle da moto no Taquara Branca 
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GM é baleado em tentativa de roubo a empresa
Um guarda municipal foi baleado, na madrugada desta 
sexta-feira (2), durante uma tentativa de roubo a uma em-
presa de sistema de irrigação, no bairro Macuco, em Vali-
nhos. A Polícia Militar e a Guarda Municipal foram aciona-
das após o vigilante da empresa flagrar a invasão do gru-
po pelas câmeras de segurança. O guarda municipal esta-
va no local e foi baleado pelos criminosos.

POLICIA

Uma operação realiza-
da pelo Baep (Batalhão de 
Ações Especiais de Polí-
cia) da Polícia Militar na 
manhã desta sexta-feira 
(2), em Jaguariúna, ter-
minou com cinco pes-
soas presas em flagrante 
e a apreensão de armas, 
drogas e dinheiro.

De acordo com os agen-
tes, foram encontradas 
cinco armas. Entre elas, 

dois fuzis. A polícia tam-
bém apreendeu drogas, 
carros de luxo e mais de 
R$ 180 mil.

As ações de busca e 
apreensão são resultado 
de uma investigação que 
começou há quatro me-
ses com o apoio do Mi-
nistério Público. O obje-
tivo era identificar líde-
res do tráfico. Com a par-
ticipação de 71 policiais 
militares, oito endereços 
foram revistados e cin-
co pessoas foram presas  

por porte de drogas e ar-
mas. A polícia apreendeu 
carros de luxo e também 
dinheiro.

A perícia ainda es-
tá analisando as drogas 
encontradas e por isso 
a quantidade ainda não 
foi definida. Os policiais 
encontraram dois fuzis 
americanos 556, duas pis-
tolas 9mm e um revólver 
38 de 6 polegadas e oito 
disparos. Foram apreen-
didos cerca de R$ 124 mil 
em um dos endereços e o 

restante do dinheiro foi 
encontrado nos demais 
locais vistoriados pelos 
policiais militares.

Os presos, quatro ho-
mens e uma mulher, fo-
ram encontrados dormin-
do em condomínios de al-
to padrão e não reagiram 
às prisões. De acordo com 
o comandante do Baep, te-
nente coronel André Luiz 
Pereira, as apreensões são 
consideráveis e a intenção 
da operação é encontrar os 
líderes do tráfico.

Baep apreende armas, drogas e dinheiro 
e prende cinco pessoas em Jaguariúna

Polícia apreendeu armas, drogas, 
carros de luxo e mais de R$ 180 mil

COMBATE AO TRÁFICO

DIVULGAÇÃO

Cézar Oliveira | REGIÃO
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br
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No último final de 
semana, a escoli-
nha de atletismo 

da Secretaria de Espor-
tes e Lazer/SMEL, da Pre-
feitura de Sumaré, parti-
cipou da 4ª e última eta-
pa do ano do CRA (Cir-
cuito Regional de Atle-
tismo), que foi disputado 
na pista de atletismo do 
Cear (Centro de Alto Ren-
dimento), no Swiss Park, 
em Campinas.

Essa competição é des-
tinada para crianças e 
adolescentes com idades 
entre 7 e 17 anos, de am-
bos os sexos, totalizando 
mais de 400 jovens, e com 
a participação de 15 cida-
des da região, entre elas 
Campinas, Cerquilho, Ho-
lambra, Indaiatuba, Itapi-
ra, Jaguariúna, Jundiaí, Li-
meira, Mogi Guaçu, Paulí-
nia, Piracicaba, Salto, São 
João da Boa Vista, Suma-
ré e Valinhos.

O treinador da equipe, 
professor Vanderlei Mac-
cari, ficou satisfeito por 
dois motivos. O primei-
ro é que mais um atleta 
da escolinha foi convi-
dado a treinar na equi-
pe profissional de atle-
tismo da Orcampi/Cam-
pinas. Trata-se do atleta 
Jeferson Lima dos San-
tos/IBQ (Instituto Bem 
Querer), que através dos 
seus bons resultados de-
monstrou ter talento pa-
ra tentar a carreira de 
atleta profissional. 

O atleta vem se desta-
cando nas competições 
em que participa, e tem 
menos de 6 meses de trei-

Escolinha de atletismo de Sumaré 
encerra o ano esportivo com quatro 

campeões e tem atleta convidado

FOTOS: DIVULGAÇÃO

A nova gestão Suma-
ré Atlético clube, catego-
rias sub 15 e sub 17, para 
os próximos anos 2023 
e 2024, formadas pelos 
gestores Leonardo Pa-
vanati Wesley Dias e Val 
Dias, realizou a primei-
ra avaliação, no dia 26 
de novembro, com obje-
tivo de formar o elenco 
destas categorias para 

os próximos anos, prio-
rizando primeiramente 
os jovens talentos da ci-
dade de Sumaré e obten-
do um número expressi-
vo de 185 atletas entre as 
categorias.

A gestão chega com 
uma nova filosofia de 
trabalho, que é dar opor-
tunidade e formação a 
talentos ainda não co-

nhecidos no cenário do 
futebol, buscando, tam-
bém, agregar valores e 
inclusão social.

Os gestores agrade-
cem a gestão do presi-
dente Jaime Amâncio da 
Silva, que tem dado todo 
respaldo necessário pa-
ra que pudessem reali-
zar esta avaliação com 
sucesso.

Sumaré Atlético Clube 
promove avaliação de atletas

Sumaré tem representante 
no Circuito dos Minérios

SÁBADO, 03 DE DEZEMBRO DE 2022

SERVIÇO

ATLETA PROVA COLOCOÇÃO

Categoria sub12 (10/11 anos)
Samara Moreira Souza  50 metros Vice Campeã 
“          “          “          “          “          “ Salto em distância 3º lugar

 Categoria sub14 (12/13 anos)
02 - Débora Belli C. Aldophe Arremesso do peso Vice Campeã
 - Débora Beli C. Aldophe 60 metros 3º lugar 

Categoria sub16 (14/15 anos)
03 - Arthur Mendes Dias 1.000 metros 3º lugar 

Categoria sub18 (16/17 anos)
04 - Jeferson Lima dos Santos Salto em Distância Campeão
 - Jeferson Lima dos Santos Arremesso do peso Campeão
05 - Jackson Ormilus Arremesso do Peso 3º lugar
06 - Lucas Lourenço S. Leite 1.500 metros Campeão
07 - Jamilly Eduarda Rodrigues Arremesso do peso Campeã
“          “          “          “          “          “ Salto em distância Vice Campeã
08 - Equipe SMEL/SUMARÉ Revezamento 4x100 masc. 3º lugar

 “Excelente resultado conquistado pela escolinha de atletismo de Sumaré, totalizando: 
4/Campeões; 2/Vices Campeões e 5/3º lugares.

* Destaque da equipe no feminino: Samara Moreira Souza, primeira competição e con-
quistou 2 medalhas, sendo 1/prata e 1/bronze;

* Destaque da equipe no masculino: Jeferson Lima dos Santos, segunda competição e 
conquistou 3 medalhas, sendo: 2/ouro e 1/bronze. Diante dos resultados obtidos foi convi-
dado a treinar na equipe da ORCAMPI.

no, por isso ele foi convi-
dado e com méritos. Ele 
é o segundo atleta neste 
ano a ser convidado a in-
tegrar a equipe de Cam-
pinas. O primeiro foi o 
atleta Arthur Araújo M. 
de Souza, que iniciou os 
treinos em fevereiro des-
te ano. “É muito gratifi-
cante para um treinador 
ver seu trabalho sendo 
reconhecido e saber que 
seu atleta poderá ser pro-
fissional”, comenta o pro-
fessor Maccari. 

O segundo motivo são 
os resultados obtidos pe-
los atletas (veja no qua-
dro acima).

AGRADECIMENTOS
O professor agradece a 

Secretaria Municipal de 
Esportes de Sumaré por 
todo apoio oferecido a es-
colinha, ao patrocinador 
dos uniformes da escoli-
nha, Posto Ongaro, aos 
pais pela ajuda no dia dos 
treinos e competições, e 
a parceria entre a Secre-

taria de Esportes e o IBQ 
(Instituto Bem Querer), 
que tem disponibilizado 
e incentivado os atletas 
que se destacaram e fa-
zem parte da escolinha 
de atletismo de Sumaré. 
E aproveita para divul-
gar aos interessados em 
fazer parte da escolinha, 
em 2023, ligar para a Se-
cretaria de Esportes, no 
telefone (19) 3873-1566, 
para mais informações 
sobre idades, dias e ho-
rários dos treinos. 

No último domingo (27), 
o atleta Sergio Domingues 
participou da 4°etapa da 
Copa Circuito dos Minérios 
Etapa Ferro, na cidade de 
Salto de Pirapora (SP).

“Corri no quintal de ca-
sa, onde treino toda sema-
na. Foi uma prova de 34km 
com 950 de altimetria. Foi 
um percurso duro devido 
a três subidas fortes que 
exigia o máximo de esfor-
ço. Largamos muito forte e 
nos primeiros quilômetros 
assumi a liderança. Colo-
quei um ritmo mais forte 
pra separar o pelotão até 
que ficamos em seis atle-
tas, em uma disputa acir-
rada até o final, e assim 
conseguindo ser campeão 
na minha categoria Sub 
50 Pro e 6º colocado Geral 
Pro.Todo meu esforço e de-
dicação valeu a pena nos 
meus dias de treino pra 
me consagrar campeão e 
colocar o nome da minha 
Equipe Açaí Mil e Ross Su-
maré no lugar mais alto 
do pódio”, relata Sergio.
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@prefeituradesumare

@avionsports
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Nos dias atuais Su-
maré tem mui-
tos políticos que 

desconhecem a História 
da cidade. Não sabem da 
existência dos cidadãos 
que fizeram essa His-
tória.  Em muitos casos 
talvez não exista qual-
quer interesse em co-
nhecê-los, mesmo por-
que   são alguns dos mi-
lhares de migrantes que 
aqui aportaram, sem 
qualquer motivação em 
exercitar esse ato de ci-
dadania. 

Uma das   funções da 
Associação Pró-Memó-
ria é justamente preen-
cher esse vazio cultural, 
criando mecanismos que 
possibilitem uma real in-
tegração entre sua popu-
lação, através da Histó-
ria da cidade.

Nesse baú vamos en-
contrar um persona-
gem que viveu intensa-
mente a vida de Suma-
ré, mesmo não sendo su-
mareense e não moran-
do mais aqui. Chama-se 
Luiz Carlos Sanajotti. Foi 
comerciante e político, 
muito integrado à comu-
nidade da qual passou a 
fazer parte, lá pela déca-
da de 1980. 

Montou um comér-
cio de discos e CDs, jun-
tamente com o irmão. 
Achou que estava se 
instalando numa cida-
de com mais de 100.000 
habitantes. Quando se 
deu conta, viu que o mu-
nicípio tinha essa popu-
lação, e que a área cen-
tral da cidade não pas-
sava dos 30.000. Abai-

xou a bola, como se diz 
na gíria.  Com todos re-
cursos empregados no 
pequeno negócio, saiu 
para as ruas para fa-
zer aquilo que todo em-
preendedor nato precisa 
fazer: vender sua merca-
doria ou serviço, incre-
mentar seus negócios. 
Lei da sobrevivência. 

Luiz Carlos achou que 
deveria começar pela 
entidade que congre-
gava os empresários: a 
Associação Comercial 
(ACIAS). Notou que era 
fraca, que não tinha ex-
pressão, quase nenhu-
ma representativida-
de. Começou um tra-
balho de formiguinha. 
Primeiro como colabo-
rador, depois como di-
retor, finalmente como 
Presidente. Fez com que 
a ACIAS ganhasse cor-
po, que fosse conheci-
da. Com isso o comércio 
da cidade se fortaleceu; 
sua própria loja passou 
a vender mais.

Depois de dar à ACIAS 
esses pequenos e im-
portantes passos, com-
preendeu que a entidade 
tinha se tornado uma ex-
tensão de sua vida. Aca-
bou fazendo parte de ou-
tras seis diretorias. Foi 
o responsável pela cria-
ção do Jornal da ACIAS. 
Juntamente com o presi-
dente Valentim dos San-

tos Falcão criou o Tro-
féu Fufo. Em sua deter-
minação de fortalecer a 
entidade, acabou se en-
volvendo com os proble-
mas da cidade. Uma ci-
dade forte e desenvolvi-
da necessariamente exi-
ge comércio forte e de-
senvolvido, pensava e 
pregava. Integrou-se ao 
Rotary Club. Acabou sen-
do um dos responsáveis 
pela criação e sucesso da 
Festa das Nações.

Fez da ACIAS uma tri-
buna de reivindicações. 
Manteve contatos com 
políticos importantes e 
acabou se envolvendo na 
política, em campanhas 
de Prefeitos e finalmen-
te como candidato a vi-
ce-Prefeito. No final, des-
cobriu que isso prejudi-
cava sua vida empresa-
rial. Na verdade, perdeu 
parte substancial de seu 
patrimônio acumulado 
em vários anos. Apren-
deu, na prática, que polí-
tico honesto não sobrevi-
ve por muito tempo. 

Frustrado com a ex-
periência, voltou de bol-
so vazio para America-
na. Lá montou um “se-
bo” – loja que comercia-
liza discos, CDs, DVDs e 
livros usados. Com os fi-
lhos, tornou a loja uma 
das mais requintadas e 
expressivas da região. 

Mesmo afastado de 

Sumaré, Luiz Carlos 
não se esqueceu das li-
ções aprendidas e ensi-
nadas. O amor por Su-
maré fez com que crias-
se um verdadeiro ideá-
rio do que a cidade pode-
ria ser e que não é. Vejam 
algumas dessas  conclu-
sões, publicadas em livro 
e jornais locais:

- Quer ver a qualida-
de de uma cidade? Pro-
cure numa lista o rol de 
entidades que existe...

- Você sabia que todo 
mundo trabalha de gra-
ça? Falta estímulo para 
que isso aconteça...

- Integrar os comer-
ciantes facilita a inte-
gração da população 
da cidade;

- Entidades fortes 
conseguem fazer inter-
ferências políticas, sem 
serem políticas;

- O poder público 
tem o péssimo hábito 
de querer direcionar 
todos os segmentos da 
sociedade;

- é preciso se doar, 
retribuir um pouco do 
que se ganha;

- quando tudo se 
concentra em mando 
e poder, tudo se dese-
quilibra;

- qualidade de vida 
tem que ser buscada 
para uma comunida-
de, não para um grupo;

Luiz Carlos Sanajotti à esquerda ao lado de Guilherme Afif Domingos

V Falecimentos V
DE 23 A 30 DE NOVEMBRO DE 2022

DIA 23 DE NOVEMBRO DE 2022

Virginia de Jesus Almeida, 100 anos

DIA 24 DE NOVEMBRO DE 2022

Laurindo Vitor de Lima, 93 anos
Germínia Maria de Jesus Santos, 92 anos

Carlos Alberto Galego, 58 anos

DIA 25 DE NOVEMBRO DE 2022

Divane Ap. Lourenço dos Santos, 36 anos
Jorge Arnaldo de Oliveira, 69 anos

DIA 26 DE NOVEMBRO DE 2022

Marcelo Alves Abreu, 45 anos
Cristian Samuel Oliveira Pio, 00 Ano

Carina Moreira Brito, 35 anos
João da Silva, 74 anos

DIA 27 DE NOVEMBRO DE 2022

Júlia Oliveira Santos, 55 anos
Alípio José Menezes, 86 anos

Jairde Pereira de Souza, 70 anos
Henrique Alvarez, 62 anos

DIA 28 DE NOVEMBRO DE 2022

Angelina Mondini 
Noveletto, 78 anos

Odair Manoel Francisco, 64 anos
José Carlos de Souza, 65 anos

José Fernando Guimarães, 66 anos
Christovam José Baptista, 83 anos

DIA 29 DE NOVEMBRO DE 2022

José Damião de Souza, 58 anos
Terezinha Alves Soares de 

Oliveira Santos, 72 anos

DIA 30 DE NOVEMBRO DE 2022

Brenda Stefanny Antônio Coura, 09 Meses
Geralda Cardoso Maciel, 81 anos

Maria de Lourdes Costa de Brito, 61 anos

Colaboração: Cemitério da Saudade de Sumaré

Luiz Carlos Sanajotti

AUTOR DO TEXTO

Alaerte Menuzzo

Professor de História e 
Diretor da Pró-Memória

SÁBADO, 03 DE DEZEMBRO DE 2022 PÁGINA 10

Tribuna Memóriatribunaliberal.com.br

jornaltribunaliberaldesumare

Tribuna Liberal

FOTOS: PRÓ-MEMÓRIA SUMARÉ

- quando o poder pú-
blico não incentiva a 
criação de bandeiras, 
tudo se desequilibra;

- o segmento que 
mais se desenvolveu na 
cidade foi o religioso; 

- é difícil se entro-
sar em Sumaré. O po-
der público não criou 
mecanismos que favo-
reçam a integração de 
sua população.

Essas ideias poderiam 
ser lidas e discutidas pe-
los  políticos de Sumaré 
em tempo de pré-eleição. 
As palavras de Sanajot-
ti não são utópicas, se 
encaixam perfeitamen-
te naquilo que Sumaré 

não é, mas precisa ser. O 
cidadão Sanajotti, ame-
ricanense de nascimen-
to, mostrou nos poucos 
anos que aqui viveu, que 
é possível gostar e lutar 
por uma cidade, mesmo 
não sendo natural dela. 
Foi uma pessoa que lu-
tou e se integrou com Su-
maré, na busca do pro-
gresso e do bem estar de 
sua população.

Quais  são os políti-
cos  da cidade que pode-
riam  dizer que fizeram, 
fazem ou tentarão fazer 
o que Luiz Carlos Sana-
jotti fez?

Publicado no Jornal 
Tribuna Liberal em15/07/2012



JOSÉ CARLOS VIEIRA

ALLIANÇA

SUPERMERCADO GIGO

JOSÉ BIANCALANA

NATAÇÃO NO UNIÃO

AMIGOS DE SUMARÉ

Três autoridades de Sumaré, juntas nesta foto da década de 
1960. Todas elas residiam na cidade, o que vale dizer que seu 

envolvimento com a comunidade era intenso. José Carlos Vieira é a 
pessoa da esquerda. Foi o primeiro Promotor Público da Comarca 

de Sumaré. Ao seu lado estão José Geraldo Barreto Fonseca (Juiz de 
Direito) e Jair Malaquias (Delegado de Polícia). O registro foi feito 

num evento oficial, promovido pela Prefeitura Municipal.

Foto da década de 1940, tirada no antigo campo de futebol do 
Clube Recreativo e Esportivo Alliança (hoje Conjunto Poliesportivo 

do Recreativo, na Avenida Rebouças), mostrando um grupo de 
jogadores. Pelos uniformes usados, dá para se notar que era um 
dia de jogo sem compromisso. Vemos na foto, de pé, da esquerda 

para a direita: Luiz Frutuoso, Umberto Didona, Francisco Duarte 
(Chicão), Aurélio Menuzzo (Lélo), Natal Fabbri (Nenê Baiano), 

Alberto Noveletto, José Biancalana (Bepino) e Padre José Giordano. 
Agachados, na mesma ordem: Alfredo Teixeira (Teixeirinha), Luiz 

Lorençatto (Gigeto), Sebastião Blumer, Carlos Biancalana (Carlino) 
e Sebastião Humberto Bazan. 

Foto da década de 1960, da fachada do Supermercado Gigo, a 
primeira unidade do gênero na região, na esquina da rua José 

Maria Miranda com a 7 de Setembro. Era a chamada Loja 1. A rede 
chegou a ter mais de 20 unidades, em São Paulo e sul de Minas. 

José Biancalana, 
também conhecido 
como “Bepino”, era 
filho do imigrante 
italiano Francisco 
Biancalana. Fez 
seus estudos 
regulares na Itália, 
por conta do pai, 
que era um grande 
empreendedor em 
Rebouças. Bepino 
foi vereador na 
1ª. Legislatura da 
Câmara Municipal 
de Sumaré (1955 a 
1958). Por conta disso 
foi homenageado 
pela Associação 
Pró-Memória de 
Sumaré, por ocasião 
das solenidades 
de comemoração 
do centenário de 
construção do 
prédio do Centro 
de Memória. 

A natação era uma atividade desenvolvida pelos professores de 
Educação Física das principais escolas de Sumaré. Todas elas eram 
realizadas no Clube União Cultural XVI de Dezembro, conforme se 
vê nesta foto da década de 1960. Numa dessas competições Alberto 

Redaeli (Canhão) prepara-se para dar o tiro de partida. Em cada 
lado da piscina estão Carlos Benedito Carlini (no lado esquerdo) e 
Álvaro Correia (no lado direito). Álvaro era professor de Educação 
Física no Colégio Estadual “Dom Jayme de Barros Câmara” e mais 

tarde seria Prefeito Municipal de Santa Bárbara d’Oeste.

Registro fotográfico da década de 1950, mostrando um grupo de 
amigos de Sumaré. Provavelmente, pelas vestimentas, era um feriado 

ou um domingo. Vemos de pé, da esquerda para a direita: (...), José 
Maria Matosinho, Assef Rachid Maluf, Ivo Naufal Gantuz, Clodoaldo 

Frutuoso (Dinho), José Biancalana (Bepino), (...), Laurivaldo Gigo 
(Titi), João Zagui (Joanim), Ronald de Souza e (...). Agachados, na 

mesma ordem: (...), José Bazan (Gabirú), Emílio de Azevedo Graupner, 
Odair Escalhão (Dae), (...), Zico Magrin e (...). O prédio que se vê atrás 

provavelmente é a barbearia do Joanim Zagui – ficava na esquina da 
rua 7 de Setembro com a rua Antônio Jorge Chebabi. 

FOTOS: PRÓ-MEMÓRIA SUMARÉ
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Nascida em São Pedro 
da Aldeia, Rio de Janeiro.

Aos 41 anos descobriu 
o seu amor pela escrita.

Foi na pandemia de 
2020 que a escritora, pa-
ra fugir da depressão, co-
meçou a escrever, lan-
çando seu primeiro tra-
balho, o romance “A Cul-
pada Sou eu”, com mais 
de mil e-books baixados 
na Amazon. Em 2021 a 

escritora participou da antologia poética “A Aldeia 
de Pedro” e logo em seguida lançou seu segundo ro-
mance em livro físico: “Eu Desejo... Ficar”.

O livro conta a história de Helena, que vive uma 
adolescência conturbada e por se separar de sua 
grande paixão, se perde nas drogas. A protagonista 
passa por multas crises e surpresas ao ser diagnos-
ticada com câncer, mas em meio a sua doença ela vi-
ve seus melhores momentos.

A escritora, em outubro deste ano, lançará seu pri-
meiro conto, em mais uma participação de uma an-
tologia. E fechará com outra participação da anto-
logia Flores Literárias.

A escritora Maura Pontes, em seu Instagram, está 
disponibilizando aulas com dicas de como começar 
a escrever. E tem ajudado muitas pessoas.

Maura Pontes tem vários projetos, um deles é o 
“Elas e Versos Podcast”, um programa que leva his-
tórias reais de superação e conta com vários convi-
dados, como influencers e artistas locais. O podcast 
é dirigido por ela e sua amiga, a também escritora 
Alene Vieira.

A escritora Maura Pontes pretende lançar sua bio-
grafia no próximo ano. 

Instagram: @autoramaurapontes 
Link: https://linktr.ee/Maur.pts
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Zaineb é uma grande bailarina russa, residente 
em solo norte-americano. Ela conta sua história:

“Nasci no Extremo Oriente da Rússia, na cida-
de de Nakhodka. Tenho 37 anos. Moro nos Estados 
Unidos, em Atlanta, Geórgia. Meus sonhos de cur-
to prazo são aprender e aperfeiçoar minhas técni-
cas, adquirir alguns novos adereços, como o fogo. 
A longo prazo, adoraria me apresentar em alguns 
eventos de dança do ventre localmente ou em ou-
tros estados, talvez até dar aulas ou fazer work-
shops. Meus hobbies são idiomas, adoro aprender. 
Falo russo e inglês fluentemente. Eu também morei 
na Coreia e no Vietnã e tenho um básico de coreano 
e vietnamita. Não sou uma influenciadora digital.

As informações de contato são meu nome no 
Instagram. Também tenho um canal no YouTube 
e o Facebook é Zainab Atlanta

YouTube: Zainab Belly Dancer”

“Oi. Me chamo Rafaela, tenho 25 anos. Sou de 
João Pessoa (PB). Moro em um lugar muito bom de 
se morar, há vários turistas que amam este lugar. 
Eu vivo aqui há 25 anos e minha família também 
sempre foi daqui de (João Pessoa) mesmo. Traba-
lho na área da beleza há seis anos, trabalho para 
mim mesma e amo meu trabalho. Não tenho filhos 
e não pretendo ter por enquanto, mais por não ter 
minha casinha ainda. Moro com minha mãe, meus 
quatro irmãos e minha vozinha. Não terminei os 
estudos, mas pretendo fazer isso o mais rápido pos-
sível. Hoje eu vivo muito bem, graças a Deus. Meu 
foco é trabalhar, reformar meu salão para poder 
dar um conforto melhor às minhas clientes, e é is-
so. Sou uma mulher, sou humana, tenho dias di-
fíceis, mas nunca abaixei a cabeça para nada. Es-
tou continuando para poder vencer lá na frente e 
poder dizer que conseguir tudo com meu esforço. 
Um abraço a todos.”

Instagram: @rafaela_andrade.nails

Zaineb Belly DanceRafaela Andrade
Escritora 
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ÚLTIMO LIVRO DA 
TRILOGIA!

Cornélia Funke me 
conquistou com-
pletamente com 

a sua lindíssima trilogia 
Mundo de Tinta. É sem-
pre difícil começar a re-
senha dos livros dessa 
coleção. São tantas coi-
sas para comentar que 
se torna difícil saber por 
onde começar. Fico sem-
pre perdida entre falar 
sobre a narrativa envol-
vente, os detalhes capri-
chosos, a imaginação pri-
vilegiada na construção 
de ótimos personagens 
e cenários deslumbran-
tes ou por fim do desen-

Dica de Leitura: 
Morte de Tinta

(Cornélia Funke)

ra correta. E por fim, Mô 
vai enfrentar o mais ter-
rível de todos os vilões in-
ventados por Fenóglio, o 
Cabeça de Víbora. Nes-
ta batalha final de vida 
ou morte, ele conta com 
a ajuda preciosa de Resa, 
Farid, Violante e o queri-
do Dedo Empoeirado, en-
tre outros que mesmo es-
tando distante, o ajudam 
de alguma forma, como o 
Príncipe Negro e Roxane 
que cuidam de Meggie e 

protegem as crianças do 
reino ameaçadas por Ca-
beça de Víbora e Pífaro a 
serem levadas às Minas. 

“A ela não restara 
nada além de lembran-
ças. E talvez isso fosse 
às vezes ainda pior do 
que nada”.

História envolvente, 
com descrição magistral 
de personagens e princi-
palmente de cenários. 
Não há como não dese-
jar conhecer o Mundo de 
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SOBRE A AUTORA

Cornélia Funke nas-
ceu em 1958, em Dors-
ten, na Alemanha. Escri-
tora e ilustradora de li-
vros infantis e juvenis, re-
cebeu diversos prêmios 
literários. Com mais de 
quarenta títulos publica-
dos, é autora, entre ou-
tros, do aclamado O se-
nhor dos ladrões, publi-
cado em 2004 pela Cia. 
das Letras e best-seller 
na lista do New York Ti-
mes. Entre os seus maio-
res sucessos, está tam-
bém a trilogia Mundo de Tinta, cujo primeiro volume, Cora-
ção de tinta, adaptado para o cinema, tornou-se um best-sel-
ler mundial, com mais de 4 milhões de exemplares vendidos.

Tinta com suas fadas, gi-
gantes, as imensas árvo-
res com ninhos de huma-
nos, o Castelo do Lago e 
Ombra. Os personagens 
criados pela autora são 
especiais e extremamen-
te cativantes. Dedo Em-
poeirado é o mais fasci-
nante de todos pra mim e 
o grande ladrão de cenas. 
Apesar de não ser o he-
rói da nossa história, to-
da vez que ele participa-
va de qualquer ação, rou-
bava toda a atenção. 

É uma pena que seja o 
último e que seja neces-
sário se despedir da ma-
gia do Mundo de Tinta e 
de seus habitantes fan-
tásticos, muito embo-
ra eles permaneçam vi-
vos na lembrança. Vale 
ressaltar mais uma vez, 
também, como Corné-
lia evoca em seus livros 
a importância da leitura 
e das palavras. Como po-
dem salvar ou condenar 
uma vida dependendo da 
ênfase com que são escri-

tas ou lidas. O que me faz 
lembrar do capricho da 
autora ao escolher as ci-
tações que dão início aos 
capítulos e tanto me ca-
tivaram. Neste livro, in-
clusive, ela cita um tre-
cho lindíssimo do igual-
mente belo poema Pro-
cura da Poesia de Carlos 
Drummond de Andrade:

“Chega mais perto 
e contempla as 

palavras.
Cada uma

tem mil faces secretas 
sob a face neutra

E te pergunta, 
sem interesse pela 

resposta,
Pobre ou terrível, que 

lhe deres:
Trouxeste a chave?”

Vou ficar muito feliz se 
me escreverem contan-
do o que acharam da lei-
tura!! E se por acaso qui-
serem alguma leitura es-
pecífica, podem me pedir 
pelo email!! Boa semana 
e ótimas leituras!!

rolar da própria história. 
Começo então por con-

tar um pouco sobre o que 
Morte de Tinta nos rela-
ta. Neste último livro da 
trilogia, muitas aventu-
ras nos envolvem duran-
te a leitura dos capítulos 
caprichosamente sepa-
rados por Cornélia. Mor-
timer, que até então era 
apenas um encaderna-
dor, assume a personali-
dade de Gaio, uma espé-
cie de Robin Hood cria-
do por Fenóglio nas can-
ções que escrevia para o 
povo colorido. Mô, como é 
chamado sempre por sua 
filha, tem que lutar não 
apenas contra os vilões 
da história, como tam-
bém contra o próprio per-
sonagem que interpreta, 
pois começa a se confun-
dir com ele e se esquecer 
quem é no mundo real. 

Fenóglio, o autor de 
Coração de Tinta, tem 
que combater Orfeu que 
em poder de seu livro, 
usa suas palavras e pas-
sagens para reescrever 
e manipular a história, 
criando personagens dis-
torcidos e aliando-se aos 
vilões. Meggie descobre 
com Farid as alegrias e 
as decepções do primeiro 
amor, enquanto sua mãe 
Resa está grávida de um 
novo herdeiro e mesmo 
assim não pára de aju-
dar e proteger Mô, embo-
ra nem sempre da manei-


